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Samtgemeinde Fintel 
Samtgemeindebürgermeister 
 12.Ratsperiode 2016-2021 
-10 24 35- Lauenbrück, den 04.12.2018 

 
 

Niederschrift  über die 4. Sitzung des Schulausschusses am 15.11.2018 im 
Ratssaal, Berliner Straße 3, 27389 Lauenbrück. 
  

 
Beginn: 
Ende: 

19:00 Uhr 
20:17 Uhr 

 
Anwesend: 

Vorsitzende/r 
Herr Michael Sablotzke  

Samtgemeindebürgermeister 
Herr Tobias Krüger  

Ratsmitglieder 
Herr Wilfried Behrens  
Herr Steffen Florin  
Frau Cathrin Intelmann  
Herr Tobias Koch  
Herr Klaus Miesner  
Herr Jürgen Rademacher  
Frau Rosi Ruschmeyer  
Herr Hans-Jürgen Schnellrieder  

Beratende Mitglieder 
Herr Jörg Diller  
Herr Frank Lehmann  
Frau Kristina Muraszewski  
Frau Andrea Neuhaus  
Herr Dominik Julian Rohmann  
Herr Christian Schulz  

Gleichstellungsbeauftragte 
Frau Philine Homfeldt  

Von der Verwaltung 
Frau Henrike Hoppe  
Herr Friedhelm Indorf  

Protokollführer/in 
Frau Chris Stephanski  
 
Abwesend: 

Beratende Mitglieder 
Herr Maik Lucht  
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Tagesordnung: 
 

Öffentlicher Teil 

 1   Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung 
und der anwesenden Mitglieder, der Beschlussfähigkeit und der Ta-
gesordnung 

  
 2   Genehmigung der Niederschrift über die Sitzung am 14.06.2018 
  
 3   Pflichtenbelehrung nicht dem Rat angehörender Ausschussmitglie-

der 
(Schulausschuss) 
Vorlage: 087/2018 

  
 4   Sachstandsbericht aus der AG Schulstruktur (Erweiterung der 

Grundschule an der Wümme) 
  
 5   Haushaltswirksame Maßnahmen 2019 (Schulausschuss) 

Vorlage: 091/2018 
  
 6   Mitteilungen des Samtgemeindebürgermeisters 
  
 7   Anfragen und Anregungen der Ausschussmitglieder 
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Öffentlicher Teil 

TOP  1: Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung 
und der anwesenden Mitglieder, der Beschlussfähigkeit und der Ta-
gesordnung 

 
Ausschussvorsitzender Sablotzke eröffnet die Sitzung um 19.01 Uhr. Er begrüßt die 
Anwesenden und stellt die ordnungsgemäße Ladung und die Beschlussfähigkeit des 
Ausschusses fest.  
  
 

TOP  2: Genehmigung der Niederschrift über die Sitzung am 14.06.2018 

 
Die Niederschrift über die Sitzung des Schulausschusses am 14.06.2018 wird ein-
stimmig bei vier Enthaltungen genehmigt. 
  
 

TOP  3: Pflichtenbelehrung nicht dem Rat angehörender Ausschussmitglie-
der 
Vorlage: 087/2018 

 
SGB Krüger begrüßt die Anwesenden und stellt die neuen beratenden Ausschuss-
mitglieder vor: 
 

- Herrn Christian Schulz (stv. Elternvertreter Fintauschule) 
- Herrn Dominik Rohmann (Schülervertreter Fintauschule) 

 
SGB Krüger weist darauf hin, dass den Ausschussmitgliedern mit der Vorlage-Nr. 
087/2018 der Text der §§ 40 – 42 NKomVG schriftlich bekannt gegeben wurde. Er 
erläutert die Begrifflichkeiten Amtsverschwiegenheit, Mitwirkungs- und Vertretungs-
verbot. Die Pflichtenbelehrung gemäß § 43 NKomVG ist damit erfolgt. 
 
Sodann verpflichtet SGB Krüger gemäß § 60 NKomVG die Ausschussmitglieder 
durch Handschlag, ihre Aufgaben nach bestem Wissen und Gewissen unparteiisch 
zu erfüllen und die Gesetze zu beachten. 
 
Die Ausschussmitglieder bestätigen die Pflichtenbelehrung und die Verpflichtung 
durch ihre Unterschrift. 
  
 

TOP  4: Sachstandsbericht aus der AG Schulstruktur (Erweiterung der 
Grundschule an der Wümme) 

 
Ausschussvorsitzender Sablotzke leitete in die Thematik ein und gibt das Wort an 
SGB Krüger. 
 
SGB Krüger berichtet, dass in der letzten Sitzung des Schulausschusses der Auftrag 
erteilt wurde, weitere Wirtschaftlichkeitsberechnungen vornehmen zu lassen. Diese 
seien zwischenzeitlich erstellt und in der AG Schulstruktur diskutiert worden. Man 
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habe die verschiedenen Standortvarianten sowie die verschiedenen Vergabearten 
besprochen. Die Mitglieder der AG Schulstruktur würden dem Schulausschuss fol-
gende Variante empfehlen: 
 

1) Beauftragung eines Generalunternehmers 
2) Umsetzung der baulichen Variante 4a am vorhandenen Standort 

o Neubau (ca. 3,5 Mio. €) bis ca. Sommer 2021 
o Umbau im Bestand (ca. 0,5 Mio. €) bis ca. Sommer 2022  

 
Herr Fischer von der VBD Beratungsgesellschaft mbH stellt die verschiedenen Vari-
anten anhand einer Bildschirmpräsentation vor.  
 
Die Ausschussmitglieder tauschen sich aus und stellen Fragen an Herrn Fischer. Sie 
sind sich einig, dass die von Herrn Fischer vorgestellte Bildschirmpräsentation 
schnellstmöglich den Fraktionen zur Verfügung gestellt werden solle, um sich in grö-
ßerer Runde besprechen zu können. Es müssen sowohl die finanzielle Situation der 
Samtgemeinde als auch das pädagogische Konzept der Grundschule eine Rolle 
spielen. 
 
Anmerkung zum Protokoll: 
Die Präsentation ist dem Protokoll beigefügt. 
 
 

TOP  5: Haushaltswirksame Maßnahmen 2019  
Vorlage: 091/2018 

 
AV Indorf stellt die haushaltswirksamen Maßnahmen 2019 vor. Er erläutert die ein-
zelnen Produkte und Konten.  
 
Für die Grundschule Lauenbrück seien Planungskosten in Höhe von 100.000 € vor-
gesehen. Der Ganztagsschulbetrieb würde die Samtgemeinde Fintel rund 97.400 € 
koste. Die Zahlung sei eine freiwillige Leistung der Samtgemeinde Fintel. 
 
Ausschussmitglied Behrens teilt mit, dass er die Haushaltsansätze der letzten Jahre 
für die Grundschulen durchgegangen sei und keine wesentlichen Veränderungen 
festgestellt habe. Die Kosten seien überschaubar.  
 
AV Indorf berichtet, dass die Schulen um eine Etaterhöhung von 10 € je Schüler ge-
beten haben. Bisher seien 90 € gezahlt worden, ab 2019 würden es 100 € werden.  
 
Der Schulausschuss schlägt einstimmig bei einer Enthaltung vor,  
 
die haushaltswirksamen Maßnahmen in der vorliegenden Fassung zu beschließen.  
 
 

TOP  6: Mitteilungen des Samtgemeindebürgermeisters 

 
- Es gibt keine Mitteilungen. 
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TOP  7: Anfragen und Anregungen der Ausschussmitglieder 

 
Schulinspektion Fintauschule 
 
Ausschussmitglied Lehmann berichtet erfreut von der Schulinspektion, die in der letz-
ten Woche in der Fintauschule stattgefunden hätte. Die Schule habe sich auf das 
Thema Medienbildung spezialisiert und mit diesem Profil beworben. Es habe einige 
Vorbereitungszeit in Anspruch genommen, u.a. für die Konzepterstellung und die 
Entwicklungsgespräche. Vor zwei Tagen habe das sehr positive Abschlussgespräch 
stattgefunden. Im Ergebnis habe die Fintauschule mit „gut“ bis „sehr gut“ in den Teil-
bereichen abgeschlossen. Die Fintauschule habe hiermit ihre Qualität gezeigt. Aus-
schussmitglied Lehmann dankt den Ausschussmitgliedern und der Verwaltung, ohne 
deren Unterstützung so ein tolles Ergebnis nicht möglich gewesen wäre. Gerne zahle 
man dieses mit Qualität zurück. 
 
 
 
Mit Dank für die Mitarbeit schließt Ausschussvorsitzender Sablotzke die Sitzung um 
20.17 Uhr. 
 
 
 
gez. Stephanski gez. Krüger 
Protokollführerin Samtgemeindebürgermeister 
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